

dan Hambatan)”¹⁵. Kegiatan pengabdian membangun budaya literasi membaca berbasis manajemen sekolah ini dilaksanakan untuk membekali para guru bahasa tentang program-program pembiasaan membaca. Selain itu, untuk membekali para kepala sekolah dan kepala madrasah tentang MBS (Manajemen Berbasis Sekolah) dengan harapan bahwa seluruh program yang dilaksanakan bisa mendapatkan dukungan sepenuhnya dari pihak manajemen sekolah. Beberapa program yang dilaksanakan oleh sekolah dan madrasah antara lain adalah Membaca Massal, Program Hebat, JUMBACA (Jumat Membaca) dan Sarapan Pagi. Hasilnya, seluruh sekolah telah melaksanakan program untuk membangun budaya literasi membaca dengan dukungan sepenuhnya dari kepala sekolah/madrasah. Pihak sekolah merasa sangat antusias dengan seluruh pelaksanaan program pengabdian ini dan mencanangkan program-program tersebut sebagai program resmi sekolah.

Tadkiroatun Musfiroh dan Beniati Listyorini, telah melakukan penelitian dengan judul “Konstruk Kompetensi Literasi untuk Siswa Sekolah Dasar”¹⁶. Hasil penelitian sebagai berikut. Pertama, komponen literasi versi PIRLS meliputi: konsep literasi membaca, framework asesmen, tolok ukur, komponen literary text, dan penentuan sistem penilaian. Kedua, kompetensi literasi membaca dikonstruksikan sebagai kemampuan membaca dan memahami teks

¹⁵Jurnal, Lulut Widyaningrum, *Membudayakan Literasi Berbasis Manajemen (Aplikasi, Tantangan dan Harapan)* **Jurnal DIMAS** – Volume 16, Nomor 1, Mei 2016

¹⁶Jurnal, Tadkiroatun, Musfiroh. *Konstruk Kompetensi Literasi untuk Siswa Sekolah Dasar.* **Jurnal LITERA**, Volume 15, Nomor 1, April 2016

berjenis sastra dan informatif, berdasarkan empat tingkatan kognitif, dari berbagai tipe teks, dan mengikuti konteks lokal di sekitar anak dan konteks nasional. Ketiga, konstruk kompetensi literasi versi Indonesia berisi: 2-5 kata sulit, panjang teks 200 kata, komposisi tingkatan kognisi rendah hingga lanjut: 30-30-30-10, tema teks sesuai kondisi dan kultur Indonesia, ilustrasi teks yang jelas, dan tabel/grafik diberikan dalam gradasi. Hasil ini penting sebagai informasi literasi untuk dasar pengembangan kebijakan pendidikan Indonesia.

Chamim Rosyidi Irsyad, telah melakukan penelitian dengan judul “Tantangan membaca surabaya 2015: Meretas jalan membangun laboratorium kolaboratif Pembudayaan literasi yang efektif bagi masa adolesen”. Dua kebijakan ini meski belum menjadi sistem yang menjamin kepastian keberlangsungan gerakan, sebagai embrio lahirnya Perda dan Perwali tentang gerakan literasi, ia telah melemahkan teretasnya jalan membangun laboratorium kolaboratif guna pembudayaan literasi (LabKobuLi) yang efektif bagi para generasi bangsa usia adolesen. Dengan LabKobuLi inilah gerakan pegeberaksaraan diberlangsungkan dengan semangat hari ini lebih baik dari pada kemarin dan esok lebih baik daripada hari ini. Untuk menyukseskan gerakan pioner ini, pemeranan dan pemungisian kepemimpinan pembelajaran sangat diperlukan.

Dari beberapa penelitian diatas, persamaan dari penelitian ini adalah praktik pembudayaan membaca di Sekolah dengan meningkatkan minat baca peserta didik. Serta perbedaan penelitian diatas dengan penelitian yang akan

